

# *Se niega presidente peruano a ser interrogado por casos de corrupción*

---



Lima, 5 dic (RHC) El presidente peruano, Pedro Pablo Kuczynski, ratificó su negativa a ser interrogado por una comisión parlamentaria sobre presuntos vínculos con la empresa brasileña Odebrecht, y reiteró que está dispuesto a responder por escrito.

En un mensaje por una red de Internet, Kuczynski reiteró su disposición a responder por escrito las preguntas de la Comisión del Congreso de la República que investiga sobornos pagados por empresas brasileñas en Perú bajo tres gobiernos, subraya Prensa Latina.

'Siempre he colaborado con las autoridades cuando he sido requerido para esclarecer hechos que éstas han venido investigando', dice el mandatario.

El mensaje fue difundido en medio de un generalizado pedido de explicaciones sobre versiones periodísticas y políticas que afirman que Odebrecht pagó consultorías a empresas a las que Kuczynski ha estado vinculado.

La carta del gobernante a la citada comisión asegura su total disposición a responderle, aunque precisa que 'lo haré por escrito', a lo que acompañó 'dos informes que reafirman que no estoy obligado por la Constitución a comparecer ante ninguna comisión durante mi mandato'.

Añade que la Comisión de Constitución del Parlamento estableció que los jefes de Estado están exceptuados de concurrir a una comisión investigadora, lo que coincide con un análisis jurídico del Ministerio de Justicia.

Sin embargo, el exfiscal supremo Avelino Guillén afirmó que el Jefe de Estado le debe una explicación al país y 'no debe refugiarse en la institución presidencial', es decir en la inmunidad que le garantiza la Constitución.

Según Guillén, el tema en cuestión no puede permanecer hasta el fin del mandato de Kuczynski, en 2021, sin una respuesta adecuada 'ante los graves cuestionamientos generados por varias investigaciones periodísticas' y por la realizada por el legislador progresista Manuel Dammert.

Esas indagaciones citan documentos que probarían la ligazón de Kuczynski y hasta de su esposa, la norteamericana Nancy Lange, con empresas compartidas con su socio chileno Gerardo Sepúlveda, lazos que Kuczynski ha negado y al menos con una que dio asesoría financiera a Odebrecht.

La televisora América identificó tales empresas como Latin America Enterprise Capital Corporation, Latin American Enterprise Fund Managers, Westfield Capital, Westfield Financial Advisors y South Bayshore Properties.

Entretanto, el parlamentario Mauricio Mulder, opositor de derecha e integrante de la comisión parlamentaria sobre sobornos brasileños, criticó la reiterada negativa de Kuczynski a declarar.

'Cuando un político se ampara solamente en la parte legal y no da la cara, entonces es evidente que tiene mucho que temer', dijo, al opinar que la citada comisión no debe insistir en interrogar directamente a Kuczynski porque ello sería inútil y absurdo.

En vez de ello, dijo, debe enviarle preguntas por escrito e insistir indefinidamente en el tiempo con las preguntas sobre temas que no hubiera respondido satisfactorio.

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/149360-se-niega-presidente-peruano-a-ser-interrogado-por-casos-de-corrupcion>



**Radio Habana Cuba**